

Teil 3/Part 3 Mitteilungen/Notifications

★ **DE. Regional, Nord- und Ostsee. BSH. Bekanntmachungen**

Öffentliche Bekanntmachung des Bundesamtes für Seeschifffahrt und Hydrographie über die Auslegung des Entwurfs des Flächenentwicklungsplans 2020 und der Entwürfe der Umweltberichte (Nord- und Ostsee) im Rahmen der Strategischen Umweltprüfung

Erörterungstermin am 18.11.2020

Das BSH hat in den Jahren 2018 und 2019 erstmalig einen Flächenentwicklungsplan aufgestellt, eine Strategische Umweltprüfung durchgeführt und am 28. Juni 2019 die entsprechenden Dokumente (FEP 2019, Umweltberichte) veröffentlicht. Der Flächenentwicklungsplan ist der Fachplan für den geordneten Ausbau von Windenergieanlagen auf See und Netzanbindungen in der deutschen ausschließlichen Wirtschaftszone (AWZ) der Nord- und Ostsee und – unter bestimmten Voraussetzungen – im Küstenmeer. Der FEP 2019 setzt das Ausbauziel für Windenergie auf See in Höhe von 15 Gigawatt bis 2030 nach § 4 Abs. 2 Nr. 1 Gesetz zur Entwicklung und Förderung der Windenergie auf See (WindSeeG) um.

Anlässlich des vom Kabinett am 03. Juni 2020 beschlossenen Entwurfs eines Gesetzes zur Änderung des Windenergie-auf-See-Gesetzes und anderer Vorschriften und insbesondere aufgrund des darin vorgesehenen erhöhten Ausbauziels von 20 Gigawatt Windenergie auf See bis 2030 ist die Fortschreibung und Änderung des Flächenentwicklungsplans 2019 erforderlich. In der am 11. Mai 2020 zwischen dem Bund, den Küstenländern und den Übertragungsnetzbetreibern 50 Hertz, Amprion und TenneT unterzeichneten Vereinbarung¹ zur rechtzeitigen Erreichung von 20 GW Windenergie auf See bis 2030 wird es als erforderlich angesehen, den Flächenentwicklungsplan bis Ende 2020 fortzuschreiben.

Das BSH hat am 19. Juni 2020 die Einleitung des Verfahrens zur Änderung und Fortschreibung des Flächenentwicklungsplans gemäß § 8 Abs. 1 und Abs. 4 Satz 1 WindSeeG für die AWZ für die Nordsee und Ostsee bekannt gemacht. Der Vorentwurf des Flächenentwicklungsplans 2020 und die Entwürfe der Untersuchungsrahmen wurden von Mitte Juni bis Mitte Juli 2020 konsultiert. Am 11. August 2020 fand ein Anhörungstermin zu den Vorentwurfsdokumenten und der Stellungnahme der Übertragungsnetzbetreiber statt.

★ **DE. North Sea and Baltic Sea region. BSH. Notifications**

Public announcement of the Federal Maritime and Hydrographic Agency on the display of the draft of the Site Development Plan 2020 and the drafts of the environmental reports (North Sea and Baltic Sea) within the scope of the strategic environmental assessment

Hearing on 18 November 2020

In 2018 and 2019, the BSH prepared the Site Development Plan (FEP 2019) according to the provisions of the Offshore Wind Energy Act (WindSeeG), carried out a strategic environmental assessment and published the documents on 28 June 2019. The Site Development Plan is the sectoral plan for the development of offshore wind energy and grid connections in the German exclusive economic zone of the North and Baltic Seas and – under certain conditions – in territorial waters. The FEP 2019 implements the expansion target for offshore wind energy of 15 gigawatts (GW) by 2030 according to § 4 para. 2 no. 1 WindSeeG.

A draft law to amend the Offshore Wind Energy Act and other regulations was adopted by the Federal Government on 3 June 2020, and increases the target to 20 gigawatts of offshore wind energy by 2030. This necessitates an update of the Site Development Plan 2019. In an agreement signed on 11 May 2020 between the Federal Government, the coastal states and the transmission system operators 50 Hertz, Amprion and TenneT for the timely achievement of 20 GW of offshore wind energy by 2030, an update of the Site Development Plan by the end of 2020 was envisioned.¹

On 19 June 2020, the BSH announced the initiation of the procedure for amending and updating the Site Development Plan pursuant to Section 8 (1) and (4) sentence 1 of the WindSeeG for the German Exclusive Economic Zone (EEZ) for the North Sea and Baltic Sea. The preliminary draft of the Site Development plan 2020 and the drafts of the investigation framework for the environmental reports were consulted from mid-June to mid-July 2020. A hearing on the (preliminary) draft documents and the TSOs' comments took place on 11 August 2020.

¹ https://www.bmwi.de/Redaktion/DE/Downloads/M-O/offshore-vereinbarungen-mehr-vom-meer.pdf?__blob=publicationFile&v=6

Die Untersuchungsrahmen für die Erstellung der Entwürfe der Umweltberichte wurden festgestellt. Auf Grundlage der Ergebnisse der Konsultation und des Anhörungstermins wurden der Entwurf des Flächenentwicklungsplans 2020 und die Entwürfe der Umweltberichte erarbeitet. Behörden, deren Aufgabenbereich berührt ist, haben die Gelegenheit, bis zum **08.10.2020** Stellung zu den Entwurfsdokumenten zu nehmen.

Der **Entwurf des Flächenentwicklungsplans 2020** und die Entwürfe der Umweltberichte für die Nord- und Ostsee liegen in der Zeit vom **04.09.2020** bis einschließlich **05.10.2020** in den Bibliotheken des BSH in Hamburg und in Rostock an den unten angegebenen Adressen zur Einsichtnahme **unter Anwendung der jeweils geltenden Hygiene- und Abstandsmaßnahmen** aus.

BSH Hamburg,
Bernhard-Nocht-Str. 78, 20359 Hamburg
BSH Rostock,
Neptunallee 5, 18057 Rostock

Sollte eine Einsichtnahme gewünscht werden, wird um eine Anmeldung zur Terminvereinbarung unter der genannten Adresse oder per E-Mail an EingangOdM@bsh.de gebeten.

Soweit die Übersendung **des Entwurfs des Flächenentwicklungsplans 2020** und der **Entwürfe der Umweltberichte** für die Nord- und Ostsee in Papierform gewünscht sein sollte, bitte ich um entsprechende Mitteilung unter der genannten Adresse oder per E-Mail an EingangOdM@bsh.de.

Es besteht für die Öffentlichkeit die Gelegenheit, sich bis zum **05.11.2020** zu den Entwurfsdokumenten zu äußern. Aufgrund des Zeitrahmens für die Fortschreibung und Änderung des Flächenentwicklungsplans und die Durchführung der Strategischen Umweltprüfung ist die Frist zur Äußerung grundsätzlich **nicht** verlängerbar. Es wird darauf hingewiesen, dass mit Ablauf der Äußerungsfrist alle Äußerungen ausgeschlossen sind, die nicht auf besonderen privatrechtlichen Titeln beruhen.

Der **Entwurf des Flächenentwicklungsplans 2020** und die **Entwürfe der Umweltberichte** (Nord- und Ostsee) im Rahmen der durchzuführenden Strategischen Umweltprüfung sind auf der Internetseite des BSH abrufbar unter:

https://www.bsh.de/DE/THEMEN/Offshore/Meeresfachplanung/meeresfachplanung_node.html

Das BSH begrüßt es, wenn auch zu den im Entwurf des Plans aufgeworfenen Fragen Stellung genommen wird. Bitte richten Sie die Stellungnahmen bzw. Äußerungen an:

**Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie
Abteilung O/O33 (Ordnung des Meeres)
Bernhard-Nocht-Str. 78
20359 Hamburg**

oder per E-Mail an EingangOdM@bsh.de.

*The scopes for establishing the environmental reports were established. On the basis of the results of the consultation and the hearing, the draft of the Site Development Plan 2020 and the drafts of the environmental reports were prepared. Authorities whose remit is affected have the opportunity to comment on the draft documents until **08 October 2020**.*

*The **draft of the Site Development Plan 2020** and the drafts of the environmental reports for the North and Baltic Seas will be available for inspection in the period from **04 September 2020** to **05 October 2020** inclusive, in the libraries of the BSH in Hamburg and Rostock at the addresses given below, **applying the hygiene and clearance measures applicable in each case**.*

*BSH Hamburg,
Bernhard-Nocht-Str. 78, 20359 Hamburg
BSH Rostock,
Neptunallee 5, 18057 Rostock*

If an inspection is desired, please register for an appointment at the above address or by e-mail to EingangOdM@bsh.de.

*If you wish to receive the **draft Site Development Plan 2020** and the drafts of the environmental reports for the North Sea and Baltic Sea in paper form, please inform me at the mentioned address or by e-mail to EingangOdM@bsh.de.*

*The public has the opportunity to comment on the draft documents until **05 November 2020**. Due to the time frame for updating and amending the Site Development Plan and for carrying out the Strategic Environmental Assessment, the deadline for comments cannot be extended in principle. It should be noted that upon expiry of the deadline for comments, all comments that are not based on specific private law titles are excluded.*

*The **draft Site Development Plan 2020** and the **draft environmental reports** (North Sea and Baltic Sea) as part of the Strategic Environmental Assessment to be carried out are available on the BSH website at:*

The BSH welcomes comments on the issues raised in the draft plan. Please send the comments or statements to

***Federal Maritime and Hydrographic Agency
Division O/O33 (Order of the Sea)
Bernhard-Nocht-Str. 78
20359 Hamburg***

or by e-mail to EingangOdM@bsh.de.

Grundsätzlich werden alle im Verfahren eingereichten Stellungnahmen und Äußerungen auf der BSH-Internetseite veröffentlicht. Sollten Sie mit der Veröffentlichung nicht einverstanden sein, reichen Sie bitte zusätzlich eine zur Veröffentlichung geeignete geschwärzte Fassung ein. Eine Liste aller abgegebenen Stellungnahmen und Äußerungen wird veröffentlicht.

Der Erörterungstermin zur Besprechung der wesentlichen Änderungen des Plans seit dem Vorentwurf, der wesentlichen Inhalte der Entwürfe der Umweltberichte sowie der Stellungnahmen und Äußerungen findet statt am **Mittwoch, 18.11.2020 um 10:00 Uhr als Online-Konferenz.**

Der Erörterungstermin findet auch ohne die Anwesenheit bzw. Teilnahme aller Beteiligten statt. Zur besseren Planung des Erörterungstermins werden diejenigen, die eine Stellungnahme oder Äußerung abgeben, gebeten, sich per E-Mail unter EingangOdm@bsh.de bis zum **05.11.2020** zum Erörterungstermin anzumelden. Die Einwahldaten werden den Konsultationsteilnehmenden rechtzeitig vor dem Termin zur Verfügung gestellt.

Im Auftrag
Anna Hunke

Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrographie

Az.: Fortschreibung FEP 2020

In principle, all comments and statements submitted in the proceedings are published on the BSH website. If you do not agree to this publication, please also submit a redacted version suitable for publication. A list of all statements and comments submitted will be published.

*The hearing to discuss the main changes to the plan since the preliminary draft, the main contents of the draft environmental reports and the comments and statements will be held on **Wednesday, 18.11.2020 at 10:00 as online conference.***

*The hearing date takes place even without the presence or participation of all participants. In order to better plan the hearing, those who submit a statement or comment are asked to register for the hearing by e-mail at EingangOdm@bsh.de by **05 November 2020**. The dial-in details will be made available to the consultation participants in good time before the date.*

*On behalf of
Anna Hunke*

For the Federal Maritime and Hydrographic Agency

File-ref.: Fortschreibung FEP 2020

(BSH O3/20) 36/20

DE. BSH. Stellenausschreibung

DE. BSH. Advertising of a post

(BSH Z2/20) 36/20